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A Universidade do Estado de 
Santa Catarina (Udesc) destinará 
R$ 51,6 milhões para investimen-
tos pelos centros de ensino em 
2024, por meio da quarta edição 
do Programa Qualifica Udesc. 
Será novamente a maior descen-
tralização de recursos na história 
da instituição. Na soma dos qua-
tro anos, o total chega a R$ 167,6 
milhões. Os valores distribuídos 
pela Reitoria serão usados para 
demandas de ensino, pesquisa, 
extensão e gestão administrativa, 
conforme as prioridades dos cen-
tros. Desde a última quinta-feira, 
15, o reitor, Dilmar Baretta, e 
os pró-reitores da Gestão 2020-
2024 da Udesc estão visitando 
os centros para apresentar a nova 
edição do Qualifica. 

Começou o primeiro Semi-
nário dos Diretores com Foco 
na Aprendizagem de 2024, pro-
movido pela Seed-PR. O evento 
acontece até sexta-feira (23), em 
Foz do Iguaçu. Ele oferecer ofi-
cinas e palestras direcionadas aos 
diretores da rede estadual, com 
foco no planejamento pedagógi-
co para o primeiro semestre letivo. 
Ao todo, participam do seminá-
rio mais de 2 mil profissionais da 
educação de todas as regiões do 
Estado.  Distribuído ao longo da 
semana, o ciclo de oficinas abor-
dará os seguintes temas: Lide-
rança Estratégica; Prova Paraná; 
Feedback Formativo; Frequência 
e Aprendizagem; Recomposição 
das Aprendizagens; e Leia Paraná 
e Matemática Paraná.

Já está disponível no portal da 
Controladoria-Geral do Estado 
o Relatório 2023 de Gestão de 
Ouvidoria Setorial CGE. No ano 
passado, o órgão recebeu 68 mani-
festações de ouvidoria e 47 solici-
tações com base na Lei de Acesso 
à Informação. Em relação ao ano 
anterior, houve uma manifestação 
a menos e quatro pedidos de LAI 
a mais. O controlador-geral Mar-
cio Cassol explica que a publica-
ção do relatório é uma orientação 
da própria CGE, órgão central do 
sistema de Ouvidoria, a todos os 
órgãos e entidades do Executivo. 
“O objetivo é dar transparência 
aos dados e, principalmente, per-
mitir ao gestor a promoção de 
melhorias nos serviços públicos a 
partir das demandas de ouvidoria”.
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Durante cumprimento de 
agenda, o vice-governador Ga-
briel Souza esteve reunido com 
o presidente da Portos RS, Cris-
tiano Klinger, e com o gerente 
de Planejamento e Desenvol-
vimento, Fernando Estima, na 
sede da prefeitura municipal. Na 
oportunidade, foram debatidas 
pautas estruturantes relacionadas 
ao contexto portuário gaúcho, 
como a duplicação do lote quatro 
da BR 392, a dragagem da hidro-
via e os investimentos em infraes-
trutura realizados em 2023. O 
vice-governador esteve no muni-
cípio para participação na edição 
Litoral Sul da Operação Verão 
Total, que centralizou uma série 
de serviços públicos voltados à 
comunidade rio-grandina.
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Notificação para 
medicamentos no PR

O Paraná foi escolhido 
pelo Ministério da Saúde (MS) 
como piloto para a finalização 
e implementação do sistema 
Micosis, uma importante fer-
ramenta que pretende gerar 
informações que otimizem o 
fluxo de dispensação dos me-
dicamentos antifúngicos em 
todo o país. Para os ajustes fi-
nais do sistema informatizado, 
integrantes da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) se reu-
niram nesta terça-feira (20), em 
Curitiba, com representantes 
da Coordenação Geral de Vi-
gilância da Tuberculose, Mico-
ses Endêmicas e Micobactérias 
não Tuberculosas (CGTM/
MS), do Ministério. “O Para-
ná foi escolhido para iniciar 
esta implementação pelo exce-
lente grau de organização dos 
seus serviços de saúde, dos seus 
profissionais e por uma grande 
demanda de medicamentos”, 
explicou a coordenadora da 
CGTM do Ministério da Saú-
de, Fernanda Dockhorn. “Esta-
mos estruturando a vigilância 

das micoses. Esperamos que 
esse novo processo ajude as pes-
soas a terem mais acesso às me-
dicações. Torna-se necessário o 
apoio de estados e municípios 
para a qualificação e aplicação 
desse sistema e começaremos 
por aqui”, acrescentou.

O sistema também será um 
instrumento para definir as 
medidas de prevenção e con-
trole adequadas frente ao perfil 
epidemiológico das micoses no 
território nacional. Para a di-
retora de Atenção e Vigilância 
em Saúde da Sesa, Maria Go-
retti David Lopes, a iniciativa 
tripartite, entre o Ministério 
de Saúde, o Estado e os muni-
cípios, trará mais respostas à 
população. “O sistema infor-
matizado facilitará a atuação 
dos profissionais de saúde e dos 
gestores para que se possa fazer 
mais para atender a população. 
Vamos unir esforços para me-
lhorar o atendimento do Siste-
ma Único de Saúde não só no 
Paraná, mas em todo o Brasil”, 
disse a diretora.

Equilíbrio fiscal ganha 
destaque em discurso

O governador Eduardo Lei-
te participou da abertura do ano 
legislativo. A sessão especial mar-
cou a apresentação da Mensagem 
Anual do Executivo ao Parlamen-
to gaúcho, na Assembleia Legis-
lativa do Estado. O documento 
faz um balanço das realizações 
do governo estadual em 2023 e 
das prioridades para 2024. Como 
primeiro governador reeleito da 
história do Estado, este é o sexto 
ano consecutivo em que Leite 
comparece à abertura dos traba-
lhos na Casa. No Plenário 20 de 
Setembro, Leite discursou aos de-

putados. No pronunciamento, o 
governador abordou a conjuntura 
econômica do Estado e apontou 
a importância do equilíbrio fiscal. 
“O futuro do Rio Grande do Sul 
depende do equilíbrio das nos-
sas contas. É com essa convicção 
reafirmada que iniciamos o sexto 
ano consecutivo de governo, algo 
inédito na democracia gaúcha”, 
destacou. Leite falou sobre o im-
pacto financeiro gerado pelas al-
terações do ICMS impostas em 
nível nacional e a necessidade de 
realizar uma revisão de benefícios 
fiscais no Estado.

Joel Vargas/Ascom GVG

Discurso marcou sexto ano com a presença de Leite
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A 11ª Vara Federal de Curiti-
ba determinou nesta terça-
-feira (20) a retomada das 
obras de revitalização da 
Orla de Matinhos no trecho 
de aproximadamente 600 
metros entre os balneários 
de Praia Grande e Flórida. A 
reestruturação urbanística 
do local estava embargada 
desde o ano passado após 
pedido realizado pelo Insti-
tuto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama).
De acordo com o despa-
cho, o Instituto Água e Terra 
(IAT) fica autorizado a pros-
seguir com o processo de 

urbanização do local, com 
a construção de calçadas, 
ciclovias e sinalização hori-
zontal e vertical, entre ou-
tras benfeitorias. 
O Ministério Público Fede-
ral (MPF) já havia se ma-
nifestado favorável à re-
tomada da construção. A 
decisão é válida exclusiva-
mente para o calçamento 
na região. A restauração 
da restinga em todo o tre-
cho segue embargada. A 
primeira fase da revitaliza-
ção Orla de Matinhos está 
92,8% concluída e deve 
ser entregue no segundo 
semestre deste ano.

A Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher 
e Família (SAS) participa 
até sexta-feira, 22, do Con-
gresso Estadual de Conse-
lheiros Tutelares e Atores 
do Sistema de Garantia 
de Direitos Humanos de 
Crianças e Adolescentes, 
em Lages. O objetivo é a 
formação continuada dos 
conselheiros tutelares.

O Governo e o TCE-PR 
assinaram um termo de 
cooperação técnica para 
implementar projetos de 
extensão universitária para 
apoio às atividades de fisca-
lização das gestões públi-
cas municipais paranaen-
ses. Também foi anunciado 
o aporte de R$ 343,7 mil do 
Fundo Paraná de fomento 
científico e tecnológico.

Em algum momento da 
evolução da doença, apro-
ximadamente 80% dos 
pacientes sentirão dor. No 
Centro de Pesquisas Onco-
lógicas, um serviço público 
do Governo do Estado, os 
pacientes recebem cuida-
do integrativo, refletindo na 
diminuição da dor e melho-
ra na resposta do paciente 
ao tratamento.

Após grande procura do 
público, a exposição “Lina 
Faria - Passando a limpo”, 
promovida pelo Museu da 
Imagem e do Som do Pa-
raná e exibida no MAC Pa-
raná, foi prorrogada e ago-
ra permanecerá em cartaz 
até 15 de março, de segun-
da a sexta-feira, das 9h às 
12h e das 13h30 às 18h.

Durante os dias 21, 22 e 23 
de fevereiro, uma força-
-tarefa será enviada pela 
SES para apoiar o enfren-
tamento à dengue em Te-
nente Portela, Redentora, 
Frederico Westphalen, 
Palmeira das Missões e 
demais municípios da Re-
gião Noroeste, vinculados 
às 2ª e 15ª CRS.

Estudantes e professo-
res de cursos de pós-gra-
duação das UEM, UEPG 
e Unioeste podem se 
inscrever em disciplinas 
transversais promovidas 
pela UFPR. Os cursos irão 
abordar temas pertinentes 
a diferentes áreas e serão 
ofertados exclusivamente 
na modalidade remota.

A Secretaria da Agricul-
tura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação 
(Seapi) concluiu as ações 
de vigilância às proprie-
dades localizadas em 
um raio de cinco quilô-
metros a partir do últi-
mo foco confirmado de 
influenza aviária de alta 
patogenicidade, a H5N1, 
em Rio Pardo. 

A movimentação de car-
gas no Porto de São Fran-
cisco do Sul continua 
crescendo mesmo após 
quebrar o recorde histó-
rico em 2023. Em janeiro, 
o embarque e desembar-
que de mercadorias che-
gou a 1,44 milhão de to-
neladas, 190 mil toneladas 
a mais do que no mesmo 
mês do ano passado.

O Cepon, referência no tra-
tamento oncológico em 
Santa Catarina e na Orga-
nização Mundial de Saúde 
para Medicina Paliativa no 
Brasil, presta assistência de 
excelência aos pacientes 
oncológicos, visando colo-
cá-los no centro dos cui-
dados. Um dos diferenciais 
é a possibilidade de trata-
mento da dor oncológica.

A semana começou com 
uma reunião entre pro-
fissionais da Secretaria de 
Estado da Proteção e De-
fesa Civil e da Secretaria 
de Estado da Infraestrutu-
ra e Mobilidade para en-
caminhar ações voltadas 
ao aumento da resiliên-
cia do Estado frente aos 
eventos climáticos.
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Justiça Federal permite IAT a retomar obra em 600m

Orla de Matinhos: IAT retoma 
obra em trecho de 600 metros

Comitiva de SC visita 
gigante árabe portuário

A comitiva catarinense lide-
rada pelo governador Jorginho 
Mello visitou na manhã desta 
terça-feira (20) a DP World, nos 
Emirados Árabes Unidos. A em-
presa é considerada uma gigante 
no ramo de operações portuárias, 
chegando a movimentar 10% de 
toda carga transportada no mun-
do. Durante a visita, as potencia-
lidades de investimentos no setor 
catarinense foram apresentadas 
pelo governador. Ao final da reu-
nião, os representantes da opera-
dora adiantaram que conhecem 
Santa Catarina e que têm a inten-
ção de participar da disputa pela 
operação do Porto de Itajaí, no 
Litoral Norte. “Essa apresentação 
que estamos fazendo do estado 
aqui nos Emirados Árabes é fun-
damental para que as empresas 
que fazem grandes investimentos 
possam sentir segurança e, princi-
palmente, que há espaço e grandes 
oportunidades de negócio em 
Santa Catarina. Nós temos mui-
tos desafios para serem superados, 
mas para isso nós temos que sair e 
buscar soluções ao redor do mun-
do” afirmou o governador Jorgi-
nho Mello. 

A DP World (Dubai Ports 
World) vem ampliando as suas 
operações no golfo árabe e ga-
nha cada vez mais espaço com 
seu grande hub logístico em 

Dubai. A empresa tem capaci-
dade para guardar 1 milhão de 
carros e 12 mil caminhões em 
contêineres. Além disso, realiza 
entregas para mais de 3 bilhões 
de pessoas no planeta todos os 
anos. Participaram ainda da 
reunião o presidente da As-
sembleia Legislativa, Mauro de 
Nadal, o senador Jorge Seif, os 
secretários da Articulação In-
ternacional, Juliano Froehner, 
da Fazenda, Cleverson Siewert, 
o presidente da Fecam, prefeito 
Fabricio Oliveira, e o deputa-

do Antidio Lunelli. Também 
integram o grupo da missão 
internacional o presidente da 
Federação das Indústrias do Es-
tado de SC (Fiesc), Mario Ce-
zar de Aguiar, da Associação 
Catarinenses das Fundações 
Educacionais (Acafe), Luciane 
Ceretta e o diretor do GT de 
Internacionalização da Acate, 
Lisandro Vieira.

Dubai é a capital do emi-
rado de Dubai nos Emirados 
Árabes Unidos (EAU). É uma 
cidade dinâmica conhecida 

por seus arranha-céus, portos, 
praias e setores empresariais 
e turísticos vibrantes. Dubai 
tem uma população diversifi-
cada devido à sua grande co-
munidade de expatriados e é 
caracterizada pela tolerância e 
diversidade religiosa, com o Islã 
como religião majoritária, mas 
também lar de várias outras 
fés. A economia do Dubai é 
baseada no comércio, com dois 
importantes portos e um movi-
mentado hub internacional de 
carga aérea.

Árabe de operações portuárias traz Itajaí para dentro da pauta
Nathan Neumann / SECOM

Comitiva de SC visita árabe do ramo de operações portuárias e Itajaí entra na pauta


